



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 6 de diciembre de 2023

ESPECTÁCULOS



WARNER BROS. PICTURES

Chalamet, el Wonka de las nuevas generaciones

El actor se ubica en la juventud del personaje de Charlie y la fábrica de chocolate en esta precuela. | A25 |

CULTURA

PROYECTO CHAPULTEPEC, INACABADO

A semanas del plazo prometido, las obras en Cineteca y Bottega Nacional de Arte están lejos de concluir. | A30 |



DIEGO PRADO. EL UNIVERSAL

Tejen acuerdo en Senado para nombrar ministra y comisionados del Inai

Hay diálogo entre Morena y oposición, menos el PAN, para construir la mayoría calificada

VÍCTOR GAMBOA —nacion@eluniversal.com.mx

Morena y la oposición en el Senado entraron en una nueva fase de negociación para que el 13 de diciembre se logre la mayoría calificada en el nombramiento de la ministra de la Corte; quien se perfila para ob-

tener más votos es la aspirante Bertha Alcázar Luján.

La presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera (Morena), indicó que existe un acuerdo con la oposición, excepto el PAN, para agotar el diálogo y que no sea el Presidente de México quien decida.

El líder de MC, Clemente Castañeda, reconoció que el rompimiento con el PRI y el PAN por Nuevo León puede influir.

También existe disposición para detraer los nombramientos de dos comisionados del Inai y de las designaciones relativas a las salas regionales del Tribunal Electoral.

| NACIÓN | A6

UD



DIEGO PRADO Y JUAN ANGEL OVALLE. IMAG27

Una semifinal de maestro contra alumno



André Jardine, técnico del América, es el mentor de Gustavo Leal, el del Atlético de San Luis, al que visita hoy. | B1 |

21:00 horas ESPN

ENTREVISTA SALOMÓN CHERTORIVSKI

Precandidato de MC al Gobierno de la Ciudad de México

"LA ELECCIÓN SERÁ ENTRE CLARA BRUGADA Y YO"

BATALLA POR LA CDMX 2024

OMAR DÍAZ

—metro.polit@eluniversal.com.mx

Para Salomón Chertorivski, la contienda por la Jefatura de Gobierno en 2024 está entre Morena y Movimiento Ciudadano.

En entrevista con este diario, el precandidato único de Movimiento Ciudadano al Gobierno de la Ciudad de México afirma que la gente busca una alternativa, porque Morena los decepcionó y no quieren que el PRI regrese.

De sus rivales, señala que la precandidata morenista, Clara Bru-



JUAN BOTES. EL UNIVERSAL

gada, no logró como alcaldesa de Iztapalapa que la gente viviera mejor y que el abanderado del PAN, PRI y PRD, Santiago Taboada, ya tiene suficientes problemas que atender.

| METRÓPOLI | A20

MARKO A DANTE: SAMUEL ES EL ÚNICO CULPABLE

| NACIÓN | A7

Presidente del Tribunal Electoral: hay división, pero no renunciaré

Dice que anteinconformidades está abierto al diálogo; Mario Delgado acusa al magistrado de ser "anti-4T"

OTILIA CARVAJAL —nacion@eluniversal.com.mx

Aunque reconoce que hay diferencias con otras magistraturas, el presidente del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, dice que no renunciará.

"Yo estoy abierto al diálogo, a conocer la razón detrás de las inconformidades; sé de algunas, pero tengo una responsabilidad con la institución, con el país, con la democracia y no pienso renunciar si no hay ninguna causa justificada... y no la hay", asegura el magistrado presidente a EL UNIVERSAL.

El dirigente de Morena, Mario Delgado, indicó que Reyes Rodríguez es "claramente anti-4T" y pidió garantizar la estabilidad del Tribunal.

| NACIÓN | A6



FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL

VEN COMPETENCIA DESLEAL EN INCURSIÓN DE MEXICANA

El líder sindical de pilotos, José Humberto Gual, advierte que si se dan subsidios a la aerolínea del Estado el mercado se desequilibrará y critica a Viva Aerobus por la renta de aviones con tripulación extranjera. | A19 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A9 Carlos Lorete de Mola
- A10 Ana Paula Ordóñez
- A11 Mario Maldonado
- A16 Jorge Castañeda
- A16 José Antonio Crespo
- A16 José Carreño Carón
- A17 Ignacio Morales Lechuga
- A17 Arturo Sarukhán



HÉCTOR DE MAULEÓN

Sobre el espionaje en el sexenio de EPN, todo indica que hay un mundo de información que se mantiene oculto

| ASI |

Educación privada, sin garantizar aprendizaje de calidad en México

Resultados de la prueba PISA muestran que no es una alternativa al sistema público: expertos

MARÍA CABADAS —nacion@eluniversal.com.mx

Los resultados de la prueba PISA 2022, que aplica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo

Económicos (OCDE) a estudiantes, indican que la educación privada en México no garantiza un aprendizaje de calidad, según especialistas.

Una gráfica del Programa Internacional para la Evaluación de los Estudiantes (PISA) muestra que alumnos de 15 años de escuelas privadas de nuestro país tienen el mismo nivel de conocimientos en matemáticas, lectura y ciencia que uno de una escuela pública de Vietnam

y que pertenece a un estrato socioeconómico bajo.

Los expertos consideraron que en los colegios particulares también hay deficiencias en el aprendizaje. "El sistema privado en México no es una alternativa frente al sistema público, eso es una realidad, porque sus resultados no son superiores", dijo el titular de Educación de Sinaloa Juan Alfredo Mejía.

| NACIÓN | A4

\$17.83

DÓLAR AL MENUDEO

Año 107, Número 38,727 CDMX 40 págs.



9 771870 156043